

Tübingen

## Sozialhilfe online beantragen

**[10.10.2025] In Tübingen können Sozialhilfeanträge ab sofort digital eingereicht werden. Antragsteller werden Schritt für Schritt durch den entsprechenden Onlineantrag geführt. Erforderliche Unterlagen können sie als Datei hochladen.**

Wer in [Tübingen](#) Sozialhilfe beantragen möchte, kann dies ab sofort digital erledigen. Dazu bietet die Stadt in Baden-Württemberg einen [Onlineantrag](#) auf ihrer Website an. Dieser könne mit wenigen Klicks am Bildschirm ausgefüllt werden. Erforderliche Dokumente lassen sich als Datei hochladen. Die Angaben und Unterlagen landen laut der Kommune direkt im Fachverfahren der städtischen Abteilung Soziale Hilfen, wo sie von den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern bearbeitet werden.

„Der Onlineantrag für die Sozialhilfe erleichtert es zahlreichen Menschen und vor allem sozialen Trägern, Beratungsstellen oder Betreuungskräften, einen Antrag auf Sozialhilfe zu stellen“, sagt Stefan Rein, Leiter des Teams Sozialhilfe. „Außerdem sparen dadurch alle Beteiligten viel Zeit.“ Die Beschäftigten haben den neuen Onlineantrag zusammen mit dem Fachbereich Digitalisierung und dem Formularanbieter [Formcycle](#) entwickelt und umgesetzt, teilt die Kommune mit. Besonders großen Wert haben die Beteiligten darauf gelegt, dass der Antrag nutzerfreundlich aufgebaut und intuitiv bedienbar ist. Pflichtfelder seien deutlich gekennzeichnet, Erklärungen können einzeln angeklickt werden. Wer die Beantragung nicht komplett abschließt, könne den Antrag zwischenspeichern.

Tübingen ist laut eigenen Angaben eine der ersten Städte und Gemeinden in Baden-Württemberg, bei der ein digitaler Sozialhilfeantrag möglich ist. Als Alternative zum Onlineantrag kann die Sozialhilfe weiterhin in Papierform beantragt werden.

(ve)

Stichwörter: Fachverfahren, Bürgerservice, Sozialhilfe, Tübingen